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Stimmt das denn wirklich, was diese größenwahnsinnigen Besetzer da in der Anstalt 
verzapfen? Das fragen immer wieder viele verunsicherte Zuschauer. Müssen wir 
womöglich unser Weltbild nachbessern – und wie sollen wir uns das eigentlich leisten? 
Die Anstaltsleitung teilt Ihnen mit: Zur Beruhigung besteht keinerlei Anlass, es ist alles 
genau so gemeint, wie es nicht gesagt wurde. Wenn Sie das nicht glauben können, 
überzeugen Sie sich selbst bei folgenden anderen Quellen, von denen wir uns alle 
gleichermaßen distanzieren. Wir sind ja schließlich nicht wahnsinnig… 


“Die Dorfversammlung”  

„Unterunshausen“ ist ein fiktiver Ort. Es gab Bürgerproteste gegen Hotelunterbringungen 
in Zwiesel, oft mit wortgleichen Zitaten.  


Link: ARD


Link: BR Abendschau


„An der Schlange“ 

Wir sind überlastet - im Sommer haben die Leute in Stuttgart sogar nachts vor der 
Behörde campiert. 

Bis zum Oktober 2023 haben die Menschen vor der Ausländerbehörde in Stuttgart 
campiert, um einen sogenannten “Notfalltermin” zu bekommem. Seit dem 09.10.2023 
werden diese Termine online vergeben. Wenn man einen Termin bekommt, muss man am 
gleichen Tag in der Behörde erscheinen. 


Link: Stadt Stuttgart


“Seit Monaten bildet sich jede Nacht, bis zu 15 Stunden vor der Öffnungszeit, eine 
Schlange mit Zelten und Campingstühlen vor der Ausländerbehörde in Stuttgart. Erst 
wenn sich die Tür am Morgen öffnet, wird kommuniziert, wie viele Notfallnummern es an 
diesem Tag geben wird. Manchmal sind es 15, 20 oder auch 25.” 


Link: tagesschau
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https://www.ardmediathek.de/video/zur-sache-baden-wuerttemberg/stimmungsumschwung-wie-geht-es-den-baden-wuerttembergern/swr-bw/Y3JpZDovL3N3ci5kZS9hZXgvbzE5MzE1Mjc
https://www.br.de/br-fernsehen/sendungen/abendschau-der-sueden/as-gap-hotel-100.html
https://www.stuttgart.de/service/aktuelle-meldungen/oktober-2023/online-terminvergabe-fuer-notfaelle-in-der-auslaenderbehoerde-startet-ab-montag-ist-registrierung-moeglich.php
https://www.tagesschau.de/inland/gesellschaft/auslaenderbehoerde-ueberlastung-100.html


Die machen hier alles analog!  

Gefragt wurde in der Studie der Bertelsmannstiftung “An den Grenzen - 
Ausländerbehörden zwischen Anspruch und Alltag“ (S. 36): “Gibt es Möglichkeiten 
digitaler Antragstellung?” Auf die Frage antworteten 26% der Behörden mit “Nein”, 39% 
gaben an, dass die digitale Antragstellung in Planung sei.


Link: BertelsmannStiftung


Immerhin arbeiten wir schon lange nicht mehr mit Steintafeln. 

Anspielung auf die 10 Gebote, die Moses von Gott – in eine Steinfafel gemeißelt - 
bekommen haben soll.


“Mose hat am Berg Sinai die zwei Steintafeln von Gott bekommen. Diese sahen aus wie 
heutige Grabsteine. Angeblich hat Gott selbst die Zehn Gebote in die Tafeln 
eingemeißelt.”


Link: SWR>>Wissen


Wir sind eben überlastet. In der Ausländerbehörde Frankfurt haben sie 15.000 
unbeantwortete Mails. 


Link: Hessenschau


Link: Frankfurter Allgemeine


Wenn ich nicht bis morgen von Ihrem Amt meine Aufenthaltspapiere kriege, ist mein 
Job weg, meine Wohnung, meine Versicherung. 

Es gibt unterschiedliche Aufenthaltstitel bzw. Aufenthaltpapiere. Um arbeiten zu dürfen 
muss beispielsweise im Aufenthaltspapier bei der „Nebenbestimmung zur 
Erwerbstätigkeit“ eingetragen sein: „Erwerbstätigkeit erlaubt“. Damit wäre die Ausübung 
jeder Art von Beschäftigung und auch die Aufnahme einer selbständigen Erwerbstätigkeit 
gestattet.


Link: Düsseldorf


Link: NETWIN PLUS


“Eine Berechtigung zur Erwerbstätigkeit besteht nur, wenn diese Berechtigung in der 
Aufenthaltserlaubnis ausdrücklich enthalten ist. Vor Ablauf der Aufenthalterlaubnis muss 
man “dringend darauf achten, vor Ablauf der Geltungsdauer einen Antrag auf 
Verlängerung (…) zu stellen. Wird der Antrag rechtzeitig, d.h. vor Ablauf der Befristung 
gestellt, gilt der weitere Aufenthalt bis zur Entscheidung der Ausländerbehörde mit allen 
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https://www.bertelsmann-stiftung.de/de/publikationen/publikation/did/an-den-grenzen#detail-content-8302-0
https://www.swr.de/wissen/1000-antworten/was-weiss-man-ueber-den-verbleib-der-bundeslade-100.html
https://www.hessenschau.de/gesellschaft/frankfurter-auslaenderbehoerde-die-einzelfaelle-hinter-15000-unbeantworteten-e-mails-v2,frankfurter-auslaenderbehoerde-betroffene-100.html
https://www.faz.net/aktuell/rhein-main/frankfurt/frankfurter-auslaenderbehoerde-20-000-unbeantwortete-anfragen-18994564.html
https://www.fluechtlinge-willkommen-in-duesseldorf.de/arbeit/leitfaden-berufliche-integration/1-aufenthaltstitel-papiere/
https://www.esf-netwin.de/1-9-ist-im-aufenthaltspapier-zu-erkennen-ob-ein-zugang-zum-arbeitsmarkt-besteht/


sich daran anschließenden Wirkungen (z.B. der Berechtigung zur Ausübung einer 
Erwerbstätigkeit) als erlaubt. Eine verspätete Antragstellung (nach Ende der im 
Aufenthaltstitel genannten Befristung) kann erhebliche Rechtsnachteile zur Folge haben. 
Ihr weiterer Aufenthalt wäre dann unerlaubt. Sie sind dann ausreisepflichtig und dürften 
keiner Beschäftigung mehr nachgehen.”


Link: Bundesministerium des Inneren und für Heimat


In manchen Ämtern kann man den Antrag per E-Mail stellen und erhält eine automatische 
Eingangsbestätigung. Damit könnte man dem Arbeitgeber nachweisen, dass der Antrag 
rechtzeitig gestellt wurde.


Link: Stadt Stuttgart


In anderen Ämtern bekommt man nach Antrag des Aufenthaltstitels keine Bestätigung, 
sondern “beim Ausfüllen und Abschicken des Onlineformulars nur dann eine 
Rückmeldung, wenn irgendetwas schiefgelaufen ist.” 


Link: Stadt Nürnberg


Dann wird es schwierig, dem Arbeitgeber den rechtmäßigen Aufenthalt nachzuweisen. 
Problematisch kann auch ein geplanter Jobwechsel sein. Der Betroffene darf nur bei dem 
einen Arbeitgeber arbeiten, für den die Beschäftigung konkret gestattet wurde. Vor einem 
Arbeitgeberwechsel benötigt er die Zustimmung der Ausländerbehörde - nur dann bleibt 
der Aufenthaltstitel gültig.


Link: Techniker Krankenkasse


Aber dafür benötigt man evtl. auch einen kurzfristigen Termin, was derzeit schwierig ist. In 
Stuttgart gibt es für einen Arbeitgeberwechsel keine Notfalltermine.


Link: Stadt Stuttgart


Weitere Beispiele: 


Link: taz


Link: hessenschau


Hier DRAUSSEN stehen Leute, die KÖNNTEN DRINNEN arbeiten, KÖNNEN aber 
nicht, weil DRINNEN die Leute fehlen, um Papiere für die Leute DRAUSSEN 
auszustellen?! Die dann hier DRINNEN arbeiten könnten… 

“Als einen zentralen Grund für die Überlastung nannten die Behörden laut der "FAZ", dass 
diese unter großem Personalmangel litten. So seien in München knapp 97 von 479 Stellen 
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https://www.bmi.bund.de/SharedDocs/faqs/DE/themen/migration/aufenthaltsrecht/aufenthaltsrecht-liste.html
https://www.stuttgart.de/buergerinnen-und-buerger/migranten/fragen-rund-um-aufenthaltstitel/haeufig-gestellte-fragen-aufenthaltstitel.php
https://www.nuernberg.de/internet/auslaenderbehoerde/aktuell_74898.html
https://www.tk.de/firmenkunden/service/fachthemen/ausland/jobwechsel-ohne-niederlassungserlaubnis-2119702
https://www.stuttgart.de/buergerinnen-und-buerger/migranten/fragen-rund-um-aufenthaltstitel/haeufig-gestellte-fragen-aufenthaltstitel.php
https://taz.de/Landesamt-fuer-Einwanderung-in-Berlin/!5967790/
https://www.hessenschau.de/gesellschaft/frankfurter-auslaenderbehoerde-die-einzelfaelle-hinter-15000-unbeantworteten-e-mails-v2,frankfurter-auslaenderbehoerde-betroffene-100.html


unbesetzt, also rund jede fünfte. In Stuttgart sei es jede dritte, in Düsseldorf fast jede 
vierte Stelle.” 


Link: ZDF heute


“Kelteks Ansicht nach könnte es helfen, den Anteil der Beschäftigten mit 
Einwanderungsgeschichte zu erhöhen. „Die junge Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter mit 
internationaler Familiengeschichte behandeln die Leute viel einfacher und viel schneller. 
Dadurch sparen wir auch sehr viel Geld.“


“In der Verwaltung fehle es oft an Verständnis und Wissen über die Lebensumstände von 
Menschen mit internationaler Familiengeschichte: „Hintergrundinformationen, 
Lebensgeschichte fehlt, um das zu verstehen.“Kelteks Ansicht nach könnte es helfen, den 
Anteil der Beschäftigten mit Einwanderungsgeschichte zu erhöhen. „Die junge 
Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter mit internationaler Familiengeschichte behandeln die 
Leute viel einfacher und viel schneller. Dadurch sparen wir auch sehr viel Geld.“ 


Link: Deutschlandfunk Kultur


Link: ZDF Nachrichten


Link: Süddeutsche Zeitung


Für einen Termin brauchen sie allerdings noch ein Schreiben vom Amt  

Link: Kreis Lippe


„Gott im Amt”  

Sie müssen meine Mitarbeiter verstehen, dieses Jahr kamen schon über 300.000 
Flüchtlinge – das sind zu viel. 

“Von Januar bis Oktober 2023 wurden in Deutschland insgesamt 286.638 Asylanträge 
gestellt (…). Personen, die vor dem Krieg in der Ukraine fliehen, müssen in Deutschland 
und in anderen EU-Ländern kein reguläres Asylverfahren durchlaufen (und sind damit in 
der Statistik über Asylanträge nicht enthalten).“


Link: Statista


“Bis zum Jahresende 2022 wurden in Deutschland (…) 1.045.185 Geflüchtete aus der 
Ukraine, überwiegend Frauen und Kinder, im Ausländerzentralregister erfasst.”
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https://www.zdf.de/nachrichten/politik/auslaenderbehoerden-rueckstau-ueberforderung-100.html
https://www.deutschlandfunkkultur.de/amt-geschlossen-frust-bei-menschen-ohne-deutschen-pass-100.html
https://www.zdf.de/nachrichten/politik/auslaenderbehoerden-rueckstau-ueberforderung-100.html
https://www.sueddeutsche.de/politik/stuttgart-auslaenderbehoerde-ueberforderung-pflege-buerokratie-negative-folgen-1.6067587?reduced=true
https://www.kreis-lippe.de/kreis-lippe/verwaltung-und-service/buergerservice/dienstleistungen/189-Aushaendigung-des-elektronischen-Aufenthaltstitels.php
https://de.statista.com/statistik/daten/studie/76095/umfrage/asylantraege-insgesamt-in-deutschland-seit-1995/


Link: Bundesministerium des Inneren und für Heimat


“Bis Ende September 2023 wurden in Deutschland etwa 1,1 Millionen Kriegsflüchtlinge 
aus der Ukraine gezählt.”


Link: Statista


Unsere Rechnung zu den Flüchtlingszahlen: 287 000 plus (1.100.000 - 1.45.185) > über 
300 000


Deutschland hat nach dem Krieg 10 Millionen Menschen aufgenommen. 

Link: SPIEGEL Geschichte


Mein Luftkissenfahrzeug ist voller Aale? 

Zitat aus einem Sketch der britischen Komikergruppe Monty-Python, in dem ein falsch 
übersetzter Englisch-Ungarisch-Sprachführer in Umlauf gebracht wurde, mit absurden 
Sätzen wie: "Mein Luftkissenfahrzeug ist voller Aale.”


Link: Wikibrief


Mit einer Fiktionsbescheinigung bescheinigen wir Ihnen fiktiv eine vorläufige 
Aufenthaltsbescheinigung, solange bis Ihr Aufenthalt von uns endgültig genehmigt 
wird! 

"Die Fiktionsbescheinigung wird Personen ausgestellt, die sich in Deutschland aufhalten 
und die Erteilung oder Verlängerung einer Aufenthaltserlaubnis oder Niederlassungs-
erlaubnis beantragt haben, wenn die Ausländerbehörde nicht gleich entscheiden kann 
oder will.“


Link: Stadt Leipzig


Link: Flüchtlingsrat


Link: FragDenStaat


Na, für eine offizielle Aufenthaltsbescheinigung müssen wir Sie erst registrieren, 
beim Ausländerzentralregister!  

Link: Bundesamt für Migration und Flüchtlinge


Für die PIK müssen Sie einen Extra-Termin beantragen. (…) Personalisierungs-
Infrastruktur-Komponente. Wir müssen die Fingerabdrücke mit dem BKA 
abgleichen. (…) Den Termin bei der PIK kriegen Sie frühestens in acht Wochen. 
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https://www.bmi.bund.de/SharedDocs/pressemitteilungen/DE/2023/01/asylantraege2022.html
https://de.statista.com/statistik/daten/studie/76095/umfrage/asylantraege-insgesamt-in-deutschland-seit-1995/
https://www.spiegel.de/geschichte/vertriebene-nach-zweitem-weltkrieg-millionen-suchten-zuflucht-a-1076872.html
https://de.wikibrief.org/wiki/Dirty_Hungarian_Phrasebook
https://www.leipzig.de/jugend-familie-und-soziales/auslaender-und-migranten/auslaender-und-staatsangehoerigkeitsrecht-auslaenderbehoerde/aufenthalt/befristeter-aufenthalt/informationen-zur-fiktionsbescheinigung
https://www.nds-fluerat.org/leitfaden/21-status-fluechtlinge-fiktionsbescheinigung/
https://fragdenstaat.de/blog/2022/12/09/auslaenderbehoerden-das-systematische-chaos/
https://www.bamf.de/SharedDocs/Meldungen/DE/2017/EMN/20170927-am-emn-studie-identitaetssicherung-feststellung.html?nn=282388


Damit Kriegsflüchtlinge aus der Ukraine Leistungen nach dem SGB erhalten, “müssen 
folgende aufenthaltsrechtliche Voraussetzungen erfüllt sein:


• Sie haben bei der örtlich zuständigen Ausländerbehörde einen Aufenthaltstitel zum 
vorübergehenden Schutz nach § 24 des Aufenthaltsgesetzes beantragt.


• Ihnen wurde von der Ausländerbehörde daraufhin vor dem 1. Juni 2022 eine 
entsprechende Bescheinigung (sogenannte Fiktionsbescheinigung) ausgestellt oder 
bereits ein Aufenthaltstitel zum vorübergehenden Schutz erteilt.


• Außerdem müssen Sie erkennungsdienstlich behandelt worden sein.


• Zudem müssen Sie einen Antrag stellen, um Unterstützung nach dem 
Sozialgesetzbuch (SGB) zu erhalten.”


Um “erkennungsdienstlich behandelt worden zu sein”, benötigt man die sogenannte PIK-
Registrierung und für diese einen Termin bei der Ausländerbehörde.


Im Jahr 2022 gab es große Probleme, weil die Ausländerbehörden der Kommunen für die 
Registrierung der ukrainischen Geflüchteten zuständig, aber nicht darauf vorbereitet 
waren: „Ausländerbehörden sind für so eine Vielzahl an Aufnahmen in kürzester Zeit 
überhaupt nicht entsprechend ausgestattet. Für eine Massenregistrierung von tausenden 
Flüchtlingen gibt es eigentlich die großen Registrierstraßen in den Ankunftszentren der 
Länder oder in den Landeserstaufnahmeeinrichtungen“, so Loritz. „Genau diese 
Registrierung war aber das Nadelöhr für Folgemaßnahmen.


Link: Der Ortenau Kreis


Link: Westerwald Kreis


Für Asylbewerber gelten andere Regeln: “Jeder neu eingereiste Asylbewerber wird heute 
an einer "Pik-Station" registriert. Pik steht für Personalisierungsinfrastrukturkomponente. 
Die Registrierung übernehmen Polizisten oder etwa Mitarbeiter des Bundesamtes für 
Migration und Flüchtlinge (Bamf). Dies ist ein entscheidender Schritt, denn hier wird die 
Identität des Flüchtlings amtlich festgestellt. Seine Daten, ein Foto und seine 
Fingerabdrücke werden zentral gespeichert. Alle Behörden haben fortan Zugriff auf diese 
Informationen, die im ersten offiziellen deutschen Dokument festgehalten sind: im 
Ankunftsnachweis.”


Link: Süddeutsche Zeitung


Dann nehme ich jetzt die vorläufige Fiktionsbescheinigung! --- Gute Wahl. Gilt aber 
nur für ein paar Monate, gell? 
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https://www.ortenaukreis.de/index.php?ModID=7&FID=3406.14043.1&object=tx%7C3406.14043.1
https://www.westerwaldkreis.de/pressemitteilungen-detailansicht/registrierung-gefluechteter-ist-ein-aufwendiges-verfahren.html
https://www.sueddeutsche.de/politik/asylbewerber-einmal-drin-immer-drin-1.3481091


“Die Fiktionsbescheinigung soll eigentlich nur für ein bis zwei Monate gelten, bis der neue 
Ausweis da ist, aber die sind zum Trend geworden und werden mittlerweile für ein Jahr 
oder länger ausgestellt", sagt Adam. Warum die Bearbeitungsfristen in Erfurt so lang sind, 
hat einen simplen Grund: Die Ausländerbehörde ist stark unterbesetzt.


(…) Fiktionsbescheinigung statt Ausweis führt zu Problemen. "Ohne Ausweis in 
Deutschland unterwegs zu sein ist ganz schwierig", fasst es Adam zusammen. 
Übergangsweise wird Geflüchteten eine sogenannte Fiktionsbescheinigung ausgestellt. 
Diese würden Arbeitgeber, Vermieter und Banken aber oft nicht anerkennen, berichtet 
Adam. Freunde von ihm seien trotz dieser Bescheinigung von der Polizei mitgenommen 
worden, um den Auftenhaltsstatus zu klären.”


Link: MDR Nachrichten


Die Fiktionsbescheinigung ist ein Ausweisdokument, das kein Lichtbild hat. “Die 
wenigsten Deutschen mit Pass oder Personalausweis kennen dieses Dokument. Und sie 
erkennen es deshalb auch nicht. Das erschwere den Alltag, das Eröffnen eines Kontos 
oder auch Einschreiben an der Uni, erklärt Bojadzijev.


Wenn wir das aus einer Fiktion mal herausnehmen und sagen würden, das wäre eine 
„Realbescheinigung“. Wir widmen uns der Situation und Realität einer Welt, die im 21. 
Jahrhundert globalisiert und hochmobil ist. Dann könnten wir vielleicht mal damit 
beginnen, eine nachhaltige und sozial gerechte Migrationspolitik zu entwickeln. Das tun 
wir im Moment am allerwenigsten.


Dieser Wandel würde auch das Dokument mit dem komischen Namen überflüssig 
machen. Es wurde schließlich erst vor 30 Jahren eingeführt: Vorher galten Leute, die nach 
Deutschland kamen, um heimisch zu werden, als real. Nicht als fiktiv.“


Link: Deutschlandfunk Kultur


„Die IT-Spezialistin”  

Arbeitsfähige UkrainerInnen bekommen Sozialhilfe nicht mehr von uns. 

Ihr Geld kommt jetzt vom Jobcenter!     

Das betrifft alle hilfebedürftigen Menschen aus der Ukraine, die erwerbsfähig sind (seit 
Juli 2022 der sog. Rechtskreiswechsel).


Link: Alb Donau Kreis
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https://www.mdr.de/nachrichten/thueringen/mitte-thueringen/erfurt/auslaenderbehoerde-demo-rassismus-104.html
https://www.deutschlandfunkkultur.de/fiktionsbescheinigung-leben-die-es-nicht-gibt-100.html
https://www.alb-donau-kreis.de/startseite/dienstleistungen+service/leistungen+zum+lebensunterhalt.html


Sie hätten den Antrag auf Sozialleistungen nochmal neu beim Jobcenter stellen 
müssen 

Link: Bundesamt für Migration und Flüchtlinge


Beim Jobcenter beantragt man das sogenannte Bürgergeld (ehemals Hartz 4). Das ist die 
Grundsicherung für Erwerbsfähige. Sozialhilfe bekommen Menschen, die nicht arbeiten 
können.


Link: Jobcenter


Sie gehören doch beide zum Landratsamt? --- Aber wir sind zwei VÖLLIG 
VERSCHIEDENE Rechtskreise!! 

Hier geht es um die beiden Rechtskreise SGB II "Grundsicherung für Arbeitsuchende" 
sowie SGB XII Empfänger finanzieller Hilfen nach dem Zwölften Buch Sozialgesetzbuch 
“Sozialhilfe.”  


Link: Stadt Offenbach am Main


Sie haben Kinder! Gratuliere! Dann muss ich Ihre Leistung kürzen! (…) Sie kriegen ja 
Kindergeld. Dafür sind wir nicht zuständig. 

Das Jobcenter zahlt auch das Geld für die Kinder - bei der Familienkasse muss man aber 
zusätzlich das Kindergeld (250 Euro/Monat) beantragen, um diesen Betrag verringern sich 
dann die Zahlungen des Jobcenters. Denn das Bürgergeld ist eine nachrangige 
Sozialleistung. Das bedeutet, dass es eine Reihe von Sozialleistungen (wie z.B. das 
Kindergeld) gibt, die zuerst (vorrangig) beantragt werden müssen.


Link: Sozial Plattform


Die Familienkasse kann das Kindergeld allerdings nur auszahlen, WENN uns dazu 
rechtzeitig alle Informationen vorliegen!   

Link: Arbeitsagentur


Sie sind doch beide bei der Agentur für Arbeit! --- Wir sind zwei völlig verschiedene 
Rechtskreise. 

Je nach Bedarf und Zielsetzung kommen die Angebote und Leistungen unterschiedlicher 
Sozialleistungssysteme und Rechtskreise in Frage. Darin sind die z.B. die Rechtskreise 
SGB II und SGB III und der Rechtskreis der Familienkassen genannt.  


Link: FragDenStaat
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https://www.germany4ukraine.de/hilfeportal-de/arbeit-und-soziales/ukrainer-sozialleistungen
https://www.arbeitsagentur.de/ukraine
https://www.offenbach.de/buerger_innen/familie_soziales/MainArbeit/meldungen-mainarbeit/mainarbeit-rechtskreiswechsel-ukraine-22.08.2022.php
https://sozialplattform.de/inhalt/buergergeld
https://www.arbeitsagentur.de/ukraine/ukraine-kindergeld
https://media.frag-den-staat.de/files/foi/25973/FALKE-Handbuch.pdf


Link: Deutscher Verein für öffentliche und private Fürsorge e.V.


Link: Bündnis 90 / Die Grünen


Sie leben getrennt? Gratuliere! Da muss ich Ihnen Ihre Leistungen kürzen. 

Weil das Geld vom Jobcenter eine nachrangige Leistung ist, muss man zunächst einen 
Antrag auch Unterhaltsvorschuss stellen, falls man Anspruch darauf hat. Das betrifft z.B. 
auch Menschen aus der Ukraine, die die gemeinsamen Kinder betreuen und schon vor 
dem Krieg vom Partner getrennt lebten


Link: Stadt Essen


Für Unterhaltszahlungen sind wir nicht zuständig, da muss der Vater aufkommen! 
(…) Wir zahlen Unterhaltsvorschuss nur, wenn Sie glaubhaft versichern können, 
dass Ihr Mann tot ist. 

Der Unterhaltsvorschuss ist eigentlich als „Vorschuss“ konzipiert. Zum etwaigen Rückgriff 
gegen Unterhaltspflichtige aus der Ukraine: Das Einkommen (Wehrsold?) dürfte in den 
“allermeisten Fällen vermutlich nicht ausreichen, um einen nennenswerten 
Unterhaltsbeitrag zu leisten. Entsprechend den Handlungsleitlinien für den 
Auslandsrückgriff ist es möglich, vom Rückgriff abzusehen, wenn dieser nicht hinreichend 
Erfolg versprechend erscheint. Unterhaltsvorschuss ist


Link: Deutsches Institut für Jugendhilfe und Familienrecht e.V.


Vorsicht! Ohne Integrationskurs verlieren Sie Ihre Aufenthaltsgenehmigung. 

“Hinweise bei einer Verpflichtung zur Teilnahme: Wenn Sie von der 
Ausländerbehörde oder von der für das Bürgergeld zuständigen Stelle zur 
Teilnahme an einem Integrationskurs verpflichtet wurden, müssen Sie sich so 
schnell wie möglich bei einem Kursträger zum Integrationskurs anmelden und 
ordnungsgemäß am Kurs teilnehmen.


Wenn Sie das nicht tun, kann das für Sie unter anderem folgende Konsequenzen haben:


• Es kann die Entscheidung über die Verlängerung der Aufenthaltserlaubnis 
beeinflussen.


• Wenn Sie Sozialleistungen erhalten, können die Leistungen gekürzt werden.


• Gegebenenfalls können Sie von der Ausländerbehörde dazu aufgefordert werden, 
den


Nach oben 

Die Anstalt – Der Faktencheck 
Sendung vom 14. November 2023 Seite  von 11 29

https://www.deutscher-verein.de/de/uploads/empfehlungen-stellungnahmen/2022/dv-31-20_unterstuetzung-uebergang-schule-beruf.pdf
https://gruene-mg.net/leistungen-fuer-bildung-und-teilhabe-im-rechtskreis-sgb-ii-und-im-rechtskreis-wohngeld-kindergeld
https://www.essen.de/leben/migration_und_integration/hilfen_fuer_menschen_aus_der_ukraine_6.de.jsp#uvg
https://dijuf.de/fileadmin/Redaktion/Hinweise/SN_2022_0345_GA_Web_2022_07_20_aktualisiert.pdf


Kostenbeitrag in Höhe von 2,29 Euro pro Unterrichtsstunde für den gesamten 
Integrationskurs vorab in einer Summe zu bezahlen.


• Es kann ein Bußgeld verhängt werden.


Ihr Kursträger muss die Ausländerbehörde oder die für das Bürgergeld zuständige Stelle


Link: Bundesministerium des Inneren und für Heimat


Der ist aber während Ihrer Arbeitszeit! --- Dann mach ich ihn NACH der Arbeit! --- 
Da ist aber kein Integrationskurs. 

“Dass Zugewanderte oft monatelang auf einen Platz in den Integrationskursen warten 
müssen, ist für den Flüchtlingsrat Schleswig-Holstein allerdings kein regional begrenztes, 
sondern ein landesweites Problem. Die Wartezeiten seien für die Menschen psychisch 
sehr belastend. "Ohne Chance auf Teilnahme an einem zielführenden Sprachkurs sehen 
sich viele Betroffene gezwungen, eine nicht ihren Fähigkeiten entsprechende Arbeit im


Link: NDR


Link: yourXpert


Link: schwäbische


Link: Bundesamt für Migration und Flüchtlinge


Link: AlgäuHIT


Sie wissen doch, dass ich da den Integrationskurs habe. Dafür komm ich nicht 
nochmal ins Jobcenter. --- Dann muss ich Ihnen die Leistung kürzen! Wegen 
mangelnder Mitwirkung. 

“Hinweise bei einer Verpflichtung zur Teilnahme: Wenn Sie von der Ausländerbehörde 
oder von der für das Bürgergeld zuständigen Stelle zur Teilnahme an einem 
Integrationskurs verpflichtet wurden, müssen Sie sich so schnell wie möglich bei einem 
Kursträger zum Integrationskurs anmelden und ordnungsgemäß am Kurs teilnehmen.


Link: Bundesministerium des Inneren und für Heimat
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https://www.bmi.bund.de/SharedDocs/faqs/DE/themen/gesellschaft-integration/integration/integrationskurs-faq-liste.html
https://www.ndr.de/nachrichten/schleswig-holstein/Frust-bei-Gefluechteten-Vielerorts-zu-wenige-Deutschkurse,integrationskurse106.html
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https://www.schwaebische.de/regional/oberschwaben/aulendorf/integrationskurse-sind-mangelware-zu-wenig-lehrer-zu-viel-buerokratie-1551641
https://www.bamf.de/DE/Themen/Integration/ZugewanderteTeilnehmende/Integrationskurse/InhaltAblauf/inhaltablauf-node.html
https://www.allgaeuhit.de/Oberallgaeu-Sonthofen-Oberallgaeu-Keine-Integrationskurse-trotz-Nachfrage-Landrat-Anton-Klotz-wendet-sich-an-Bundesminister-Mueller-article10018522.html
https://www.bmi.bund.de/SharedDocs/faqs/DE/themen/gesellschaft-integration/integration/integrationskurs-faq-liste.html


„Gott vs. Merz“ 

Warum schaust du nicht nach Rüsselsheim oder Hebertshausen? Diese 
oberbayerische Gemeinde nimmt freiwillig fünfmal mehr Geflüchtete auf als geplant 
UND bringt sie in Arbeit beim Maler, im Bauhof, beim Bäcker…  

Link: Frankfurter Rundschau


Eigentlich müsste Herbertshausen nur 45 Geflüchtete aufnehmen. Im Augenblick sind es 
aber 230. 


Link: ARD MONITOR


Und die Uni Hildesheim hat ne Umfrage gemacht: 60% der Kommunen sagen: wir 
schaffen das! 

Link: Mediendienst Integration


Eine Million Vertriebene aus dem 2. Weltkrieg (…). Die sind im Schnitt 82… 

Knapp eine Million noch lebende Vertriebene des Zweiten Weltkrieges


Link: Statista


“... Damit sind nach Angaben der Behörde Personen gemeint, die in ehemaligen 
deutschen Gebieten als deutsche Staatsangehörige geboren und vor 1950 in das heutige 
Staatsgebiet Deutschlands zugewandert sind. Ihre Heimat mussten sie im 
Zusammenhang mit dem Zweiten Weltkrieg durch Vertreibung, Flucht und Ausweisung 
verlassen. Die heute in Deutschland lebenden Vertriebenen seien im Durchschnitt 82 
Jahre alt…”


Link: Frankfurter Allgemeine


Das sind eine halbe Million Bürgerkriegsflüchtlinge, vor allem aus Jugoslawien. Die 
haben schon längst das Bleiberecht bekommen. 

Diese Zahlen basieren auf dem Mikrozensus des Statistischen Bundesamtes.


“Weitere 487 000 Personen sind zwischen 1990 und 2000 nach Deutschland geflohen, 
unter anderem aufgrund der Kriege auf dem Gebiet des früheren Jugoslawiens.”


Link: Statista
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https://www.fr.de/politik/gefluechtete-und-kommunen-ein-buergermeister-erklaert-wie-es-geht-92562877.html
https://www.ardmediathek.de/video/monitor/monitor-vom-12-10-2023/das-erste/Y3JpZDovL3dkci5kZS9CZWl0cmFnLXNvcGhvcmEtZDk4M2M2YmEtYWExYi00NjBhLTlkYTktZDBlM2QxNGMzMDk1
https://mediendienst-integration.de/fileadmin/Dateien/Universitaet_Hildesheim_Mediendienst_Integration_Umfrage_Fluechtlingsunterbringung_in_den_Kommunen.pdf
https://www.destatis.de/DE/Presse/Pressemitteilungen/2022/06/PD22_N036_12411.html
https://www.faz.net/aktuell/politik/3-3-millionen-fluechtlinge-und-vertriebene-in-deutschland-18114852.html
https://www.destatis.de/DE/Presse/Pressemitteilungen/2022/06/PD22_N036_12411.html


Bürgerkriegsflüchtlinge aus dem Kosovo und anderen Regionen Jugoslawiens dürfen 
unter bestimmten Voraussetzungen dauerhaft in Deutschland bleiben.


Link: DerStandard


„CDU-Vorsitzender schickt eine Million Syrer zurück in Assads Diktatur!“ 

“In Deutschland leben heute dreieinhalb Prozent der syrischen Bevölkerung, das sind 
mehr als eine Million Menschen.”


Link: Neue Zürcher Zeitung


Sie meinen Irak und Iran?! (500.000 Personen)   

Link: Statista


Link: Die Zeit


 400.000 Afghanen. (…) 

“In Deutschland lebt heute gut ein Prozent der afghanischen Bevölkerung, das sind 400 
000 Menschen.”


Link: Neue Zürcher Zeitung


Die foltern die Ortskräfte, die euren Soldaten im Kampf gegen die Taliban geholfen 
haben! 

“Aus einem Bericht der UN-Mission Unama geht hervor, dass in den vergangenen beiden 
Jahren mehr als 218 ehemalige Regierungsanhänger oder Soldaten hingerichtet wurden. 
Dabei habe es sich um außergerichtliche Tötungen gehandelt.... Neben außergerichtlichen 
Tötungen beobachtete die UN-Mission zudem Verschleppungen, Folter, willkürliche Haft 
und Drohungen gegen frühere Beschäftigte der Republik.” 


Link: Die Zeit


Deswegen hat Deutschland letztes Jahr noch versprochen, jeden Monat 1000 
Ortskräfte zurückzuholen. 

“Mit dem Bundesaufnahmeprogramm ist geplant, im Monat ca. 1.000 besonders 
gefährdete Afghaninnen und Afghanen mit ihren Familienangehörigen (nicht nur 
Ortskräfte) aus Afghanistan aufzunehmen. Das entspricht dem Umfang der Aufnahmen 
besonders gefährdeter Afghaninnen und Afghanen in den vergangenen Monaten.”
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https://www.derstandard.at/consent/tcf/story/574397/deutschland-beschliesst-bleiberecht-fuer-kosovo-fluechtlinge
https://www.nzz.ch/international/friedrich-merz-wir-haben-genug-antisemitische-junge-maenner-im-land-ld.1761710
https://de.statista.com/statistik/daten/studie/151219/umfrage/in-deutschland-lebende-iraker/#:~:text=Zum%2031.,Iraker%20und%20Irakerinnen%20in%20Deutschland
https://www.zeit.de/politik/deutschland/2023-01/verfassungschutz-ausforschung-iran-regimekritiker-deutschland
https://www.nzz.ch/international/friedrich-merz-wir-haben-genug-antisemitische-junge-maenner-im-land-ld.1761710
https://www.zeit.de/thema/folter
https://www.zeit.de/politik/ausland/2023-08/afghanistan-taliban-hinrichtungen-un


Link: Deutscher Bundestag


Die Bundesregierung hatte versprochen, gefährdeten Ortskräften unbürokratisch zu 
helfen. Doch viele der Hilfeersuchen wurden abgelehnt, so auch die der Kläger in den 
anhängigen Verfahren. Der Grund: Sie hatten „nur“ einen Werkvertrag mit der GIZ und 
keinen Arbeitsvertrag


Link: Pro Asyl


Ihr habt in 12 Monaten bisher grade mal 13 Menschen geholt! (…) Die bleiben! 

Die Bundesregierung ist noch immer damit beschäftigt, jenen ca. 14.000 Personen eine 
Einreise zu ermöglichen, denen noch vor dem Start des BAPs im Rahmen des 
Ortskräfteverfahrens und der sog. „Menschenrechtsliste“ eine Aufenthaltszusage erteilt 
wurde. Im Rahmen des Bundesaufnahmeprogramms wurden bisher lediglich 571 
Aufnahmezusagen erteilt (davon an 210 Hauptantragsteller*innen), und es sind nicht etwa 
12.000, sondern bisher nur 13 Personen in Deutschland angekommen.


Link: Reporter ohne Grenzen


Die bisherige Bilanz des Programms ist allerdings mager: Lediglich 13 Personen sind über 
das Programm nach Deutschland eingereist. Das geht aus einem Bericht der Organisation 
»Reporter ohne Grenzen« hervor, der dem SPIEGEL vorliegt.


Link: SPIEGEL


Ja, aber… wen darf ich denn dann überhaupt abschieben? Was ist mit den Pinken 
da? 

Die kommen aus Ländern, in die man niemanden zurückschicken kann! 

In diese Länder werden Schutzsuchende nicht zurückgeschickt.


Schutzsuchende / Land


• 41 540 Somalia


• 65 415 Eritrea


• 39 340 Nigeria


• 69 380 Russland


• 21865 Äthiopien
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https://www.bundestag.de/presse/hib/kurzmeldungen-952656#:~:text=Berlin:%20(hib/AHE),M%C3%A4rz%202023)%20erh%C3%B6ht
https://www.proasyl.de/pressemitteilung/gebrochenes-versprechen-afghanische-ortskraefte-verklagen-die-bundesrepublik/
https://www.reporter-ohne-grenzen.de/fileadmin/Redaktion/user_upload/Afghanistan_Dossier_13.10.2023.pdf
https://www.spiegel.de/politik/deutschland/afghanistan-bundesaufnahmeprogramm-bietet-nur-13-bedrohten-afghanen-schutz-a-d635948d-26e0-4ddd-aa6e-81c4f0bf2d6d


Link: Statistisches Bundesamt


Und die Roten? Ja gut, das sind 280.000 Ausreisepflichtige (…) 

Vorbemerkung zur Kategorie Ausreisepflichtig und zur Güte der Daten basierend auf dem 
Ausländerzentralregister (AZR)


“Die Angaben des Ausländerzentralregisters zu ausreisepflichtigen Personen sind zum Teil 
fehlerhaft und überhöht. Insbesondere Ausreisepflichtige ohne Duldung können z. B. das 
Land längst wieder verlassen haben, und viele angeblich Ausreisepflichtige sind 
tatsächlich gar nicht ausreisepflichtig (vgl. Die Antwort der Bundesregierung auf die Kleine 
Anfrage auf Bundestagsdrucksache 18/12725 und die Antwort zu Frage 38 auf 
Bundestagsdrucksache 


Link: PRO ASYL


So musste die Bundesregierung auf Nachfragen der Fragesteller einräumen, dass von 
den Ende 2009 im AZR vermerkten 70 000 angeblich Ausreisepflichtigen ohne Duldung 
40 000 im Rechtssinne gar nicht ausreisepflichtig waren (vgl. Antwort zu Frage 25 auf 
Bundestagsdrucksache 17/4631) verwies die Bundesregierung auf eine „Änderung in der 
Berechnungslogik zu aufhältigen Personen“ in der AZR-Datenbank infolge des ersten 
Datenaustauschverbesserungsgesetzes, eine „zeitnahe Datenbereinigung“ werde 
angestrebt (ebd.) – ein halbes Jahr später wurde auf umfangreiche technische und 
fachliche Abstimmungsmaßnahmen verwiesen, ab 1. November 2022 würden solche 
Datensätze „kontinuierlich korrigiert“ (Antwort zu Frage 35 auf Bundestagsdrucksache 
20/3201).


Allerdings hieß es Ende Februar 2023 erneut, dass „weiterhin umfangreiche 
Abstimmungsmaßnahmen sowohl technischer als auch fachlicher Natur notwendig“ 
seien, um entsprechende Datenbereinigungen vornehmen zu können (Antwort zu Frage 
34 auf Bundestagsdrucksache 20/5870). 


Zuvor hatten Bund und Länder über drei Jahre hinweg – ergebnislos – darüber beraten, 
inwieweit Personen statistisch als freiwillig ausgereist erfasst werden können, bei denen 
im AZR „Fortzug nach unbekannt“ einzutragen ist (vgl. jeweils die Antworten zu Frage 35 
auf den Bundestagsdrucksachen 19/8258 und 20/1048). 


Dies führt im Ergebnis zu einer statistisch überhöhten Zahl vermeintlich in Deutschland 
Drucksache 20/8182 – 2 – Deutscher Bundestag – 20. Wahlperiode lebender 
Ausreisepflichtiger, insbesondere wenn es keinen positiven Nach- weis für die Ausreise 
von ausreisepflichtigen Personen ohne Duldung gibt.”


Link: Deutscher Bundestag
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https://www.destatis.de/DE/Themen/Gesellschaft-Umwelt/Bevoelkerung/Migration-Integration/Tabellen/schutzsuchende-staatsangehoerigkeit-schutzstatus.html
https://www.proasyl.de/news/das-angebliche-abschiebungsvollzugsdefizit-statistisch-fragwuerdig-aber-gut-fuer-schlagzeilen/
https://dserver.bundestag.de/btd/20/081/2008182.pdf


Zum Stichtag 30. Juni 2023 waren etwa 279.098 Menschen in Deutschland 
ausreisepflichtig


Link: Mediendienst Integration


Link: Deutscher Bundestag


230.000 davon haben allerdings eine Duldung. (…) Die haben vor allem eine 
Duldung, weil sie eine Ausbildung machen, arbeiten, schwanger sind, krank sind... 
Studierende aus dem Ausland. (…) Touristen aus Kanada. (…) Aber die Hälfte davon 
haben lediglich ihr Visum nicht verlängert. 

Genau genommen sind es knapp 230.000 siehe Bundesdrucksache 


Link: Deutscher Bundestag (S. 65)


Und von diesen sind nur ein Teil mit abgelehntem Asylbescheid, die anderen “sind mit 
einem völlig anderen Hintergrund vollziehbar ausreiseplfichtig. Ob dies nun Menschen aus 
Kanada oder China mit abgelaufenem Besuchsvisum sind, ausreisepflichtige EU-Bürger 
(ja, auch das gibt es) oder Studierende oder Fachkräfte, deren Erlaubnis abgelaufen ist, 
lässt sich aus den Angaben der Bundesregierung nicht ermitteln...”


Link: NETZWERK BERLIN HILFT


Die einzigen, die ihr laut Bundesregierung tatsächlich abschieben könntet, sind 
diese 21.000.  

Link: Deutscher Bundestag (S. 66)


Sage noch einer: Ich habe keinen Punkt! Ich hab sogar zwei und dazu kommt ja jetzt 
noch das neue Abschiebegesetz! 

Das Gesetz bringt genau 600 Abschiebungen mehr…! 

Angenommen wird, dass die Anzahl der Abschiebungen nur um rund 600 pro Jahr 
zunehmen wird. Das wäre nur eine kleine Steigerung - bei jeweils rund 12.000 
Abschiebungen in den Jahren 2021 und 2022,


Link: tagesschau


geht man von einem Anstieg um 600 Fällen aus (vgl. Vorgabe 4.3.2) 


Link: Bundesregierung
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https://mediendienst-integration.de/migration/flucht-asyl/duldung.html
https://dserver.bundestag.de/btd/20/080/2008046.pdf
https://dserver.bundestag.de/btd/20/081/2008182.pdf
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https://www.bmi.bund.de/SharedDocs/gesetzgebungsverfahren/DE/Downloads/kabinettsfassung/MII1/ge-verbesserung-rueckfuehrung.pdf?__blob=publicationFile&v=2


Das sieht zwar nicht gut für mich aus, aber dafür dürfen wir diese Leute jetzt nachts 
aus ihren Betten reißen! 

Auch die Abholung von Betroffenen zur Nachtzeit soll fortan möglich sein, wenn dies aus 
organisatorischen Gründen erforderlich ist und nicht durch die deutsche Behörde 
beeinflusst werden kann - etwa wenn ein durch einen anderen Staat organisierter 
Abschiebeflug am frühen Morgen startet.   


Link: ntv


Der einschränkenden Regelung des § 58 Absatz 7 Satz 2, wonach die Organisation einer 
Abschiebung an sich kein Betreten oder Durchsuchen zur Nachtzeit rechtfertigen kann, 
liegt der Gedanke zugrunde, dass organisatorische Defizite einer Behörde nicht zu Lasten 
des abzuschiebenden Ausländers gehen sollten. Durch die vorgenommene Änderung 
wird klargestellt, dass Bedingungen, die durch die zuständige Behörde nicht beeinflusst 
werden können, keine organisatorischen Gründe im Sinne der einschränkenden Regelung 
des § 58


Absatz 7 Satz 2 sind.


Link: Bundesregierung


Asylbewerber bekommen kein Bürgergeld, sondern 410 Euro aus dem 
Asylbewerberleistungsgesetz. In Sammelunterkünften nur 182 Euro. 

Seit dem 1. Januar 2023 erhalten materiell bedürftige Menschen in Deutschland das 
sogenannte Bürgergeld. Das Bürgergeld tritt an die Stelle der bisherigen Hartz-IV-
Leistungen. Geflüchtete wurden dabei allerdings nicht mitgedacht: Denn wie schon bei 
Hartz IV bleiben asylsuchende und geduldete Menschen auch vom Bürgergeld 
ausgeschlossen. Statt des regulären Sozialrechts gilt für sie das 
Asylbewerberleistungsgesetz (AsylbLG). 


Link: PRO ASYL


Link: Mediendienst Integration


Alleinstehende Geflüchtete, die in Sammelunterkünften leben müssen, werden lt. Gesetz 
wie Verheiratete behandelt werden und bekommen deshalb nur Stufe 2 - (sofern sie die 
Grundleistungen nach AsylbLG bekommen und nicht - wie derzeit nach 18, künftig nach 
36 Monaten - analog Bürgergeld erhalten). Diese Regelung hat das 
Bundesverfassungsgericht 2022 zwar kassiert, aber auf die Klage einer Person, die nach 
18 Monaten bereits wie Bürgergeldberechtigte behandelt wurde. Mit anderen Worten: Die 
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https://www.n-tv.de/politik/Was-bringt-das-neue-Abschiebepaket-article24487288.html
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meisten alleinstehenden Asylsuchenden bekommen, weil das Verfassungsgerichtsurteil 
derzeit nicht wirklich richtig umgesetzt wird (ein Skandal!), weiterhin im AsyblG-Bezug nur 
(maximal) 369 Euro, nicht 410. Davon, wie gesagt, vieles als Sachleistung. Info dazu hier: 


Link: PRO ASYL


Hier sind die Regelsätze 2023 laut Bundesgesetzblatt:


Link: Bundesgesetzblatt


Hier wird aber nicht die Gesamtsumme genannt, sondern die laut Gesetz 
aufgeschlüsselten Beträge für - "notwendigen Bedarf" - physisches Existenzminimum 
Essen, Kleidung, Hygieneartikel (Einzelperson 228 Euro, faktisch erhalten aber auch 
Alleinstehende in GU wg. o.g. Regelung - wie Ehegatten - nur 205 Euro) - "notwendigen 
persönlichen Bedarf" (Einzelperson 182 Euro, de facto alle nur 164) 


Die einzig nachweisbaren Pull-Faktoren sind laut Migrationsforschung: Freunde, 
Familie, eine starke Wirtschaft und ein demokratischer Rechtsstaat!  

Link: Mediendienst Integration


Link: The University of Sheffield


Link: Mediendienst Integration


Dänemark: Die haben die Sozialleistung stark gedrosselt! --- Und jetzt ein Armuts- 
und Kriminalitätsproblem in offiziell zu „Parallelgesellschafts-gemeinden“ erklärten 
Vierteln! --- Ja, aber für Kriminelle, da ist das Strafmaß doppelt so hoch!  

Link: ZEIT


Link: ZEIT


Link. ZEIT


Haben Sie noch nie vom Ruanda-Modell gehört? Damit die Menschen sich nicht auf 
den gefährlichen Weg übers Mittelmeer machen, werden sie alle nach Ruanda 
geflogen, damit dort ihr Asylantrag bearbeitet werden kann!  

Das "Ruanda-Modell" bezeichnet das Konzept, illegal eingereiste Geflüchtete in ein 
Drittland zu bringen. Dort soll ihr Asylantrag bearbeitet werden. Der Name des Modells 
stammt aus Großbritannien. Dort sollen Geflüchtete, egal woher sie kommen, in das 
6.600 Kilometer entfernte Ruanda geflogen werden. Zuvor werden sie in 
Flüchtlingsunterkünften festgesetzt. 
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https://www.zdf.de/nachrichten/politik/abschiebungen-grossbritannien-ruanda-afrika-100.html


Link: ZDF HEUTE


Der Vorschlag mit Ruanda ist eigentlich von Hendrik Wüst. 

NRW-Ministerpräsident Hendrik Wüst (CDU) hat das sogenannte "Ruanda-Modell" 
vorgeschlagen, um die irreguläre Migration zu begrenzen


Link: WDR


„Die Welt interviewt Gott“  

„Unsere Herzen sind weit, aber unsere Möglichkeiten sind begrenzt.“ Das sagt IHR 
Angestellter Herr Gauck.  

Link: Deutschlandfunk


Wollen Sie bestreiten, dass die Kommunen überlastet sind?  

Link: Mediendienst Integration


Natürlich sind sie das, weil sie sich hauptsächlich mit sich selbst beschäftigen. UND 
weil ihr sie jahrelang nicht mit genug Geld ausgestattet habt. 

Der Bund hat den Kommunen offenbar bislang noch kein Geld für die Unterbringung und 
Versorgung von Geflüchteten gezahlt. Das teilten das Bundesfinanzministerium und der 
Deutsche Landkreistag dem Redaktionsnetzwerk Deutschland (RND) mit. Grund für das 
Ausbleiben der zugesagten 2,75 Milliarden Euro seien noch fehlende Rechtsgrundlagen.


Im ersten Quartal 2023 seien die Bundesländer und Gemeinden deshalb in Vorleistung 
getreten. Dies könnten sich die Landesregierungen vom Bund erstatten lassen. Das Geld 
für die Geflüchteten werde aus einer Umsatzsteuerverteilung bereitgestellt, die 
gesetzliche Grundlage hierfür werde auf Bundesebene erst im Verlauf des Jahres 
geschaffen, sagte ein Sprecher des Bundesfinanzministeriums dem RND.


Zudem muss nach Angaben des Bundesfinanzministeriums auch auf Länderebene ein 
rechtlicher Rahmen vereinbart werden, um die Verteilung des Geldes auf die Kommunen 
zu organisieren.


Link: tagesschau


Hessens Ministerpräsident Rhein hält den finanziellen Beitrag des Bundes zur 
Flüchtlingsversorgung für zu gering.
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Link: tagesschau


Forderung nach mehr Geld und "echtem Durchbruch


"Wenn mehr Flüchtlinge nach Deutschland kommen, muss die Unterstützung des Bundes 
steigen." Das müsse am Montag endgültig verabredet werden. "Es versteht vor Ort 
niemand mehr, dass einerseits immer mehr Asylbewerber kommen und andererseits der 
Bund zu keiner fairen Finanzierung der Kosten bereit ist", kritisierte die SPD-Politikerin.


Link: tagesschau


Das stimmt doch nicht. Wir sind mit unserem Bruttoinlandsprodukt pro Kopf nur auf 
Platz 20 weltweit! 

Link: WirtschaftsWoche


Ihr seid die viertreichste Nation der Welt! 

Aber nicht pro Kopf!! Es gibt ja sehr viele Arme hier! 


Link: Statista


Dann müsst ihr das besser verteilen. Ihr habt über 200 Milliardäre und über eineinhalb 
Millionen Millionäre.


Link: CIO


Link: manager magazin 


"Damit verzeichnete Deutschland 1.612.100 Dollar-Millionäre im Jahr 2022“


Link: WirtschaftsWoche


Link: UBS


Na weg! Alle! Irgendwohin, wo sie keine Vermögensteuer zahlen müssen oder 
überhaupt keine Steuern! 

Dann gehen also eineinhalb Millionen deutsche Millionäre auf die Cayman Islands? 

Demnach lagen im Jahr 2019 mindestens 222 Milliarden Euro auf Bankkonten außerhalb 
der EU – "viele davon in Steueroasen", wie die Süddeutsche Zeitung weiter schreibt. So 
lägen knapp zwölf Milliarden Euro auf Konten der Kanalinsel Guernsey, die gleiche 
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Summe in Liechtenstein und auf den karibischen Cayman Islands rund 8,5 Milliarden 
Euro.


Vor allem höhere Vermögen liegen der Ministeriumsaufstellung zufolge auffällig oft in 
bekannten Steueroasen. Demnach sind es auf Guernsey pro Konto durchschnittlich fast 
2,7 Millionen Euro, auf den Caymans rund 1,5 Millionen Euro.


Link: ZEIT


Der Wohnraum-Leerstand in Deutschland beträgt über 600 000 Wohnungen… 

Nach der aktuellen Erhebung liegt die Leerstandsquote bundesweit bei 2,8 Prozent. Das 
sind 607.000 Wohnungen. 


Link: tagesschau


Bei unserer Kurz-Recherche, wieviele Geflüchtete, Migrant*innen in den letzen Monaten in 
den Talkshows (Anne Will/ maybrit illner/Maischberger/ Hart aber fair) zum Thema: 
Asylrecht/Flüchtlinge zu Gast waren - kamen wir zu folgendem Ergebnis:


- 76 Gäste-  1 Ärztin aus der Ukraine im März 2023; 1 Jurist aus Syrien


„Gott beim Bundeskanzler“ 

Zurück nochmal zu deinem Interview: „Wir müssen endlich im großen Stil 
abschieben“ (…) 

Genau genommen habe ich gesagt: Wir müssen diejenigen abschieben, „die kein 
Recht haben, in Deutschland zu bleiben“.   

Link: SPIEGEL


Link: tagesschau


Das Recht auf Asyl ist kein Akt der Barmherzigkeit. Es ist ein den Grauen des 2. 
Weltkrieges abgetrotztes RECHT. 

“Das Recht auf Asyl ist ein Menschenrecht. In der Allgemeinen Erklärung der 
Menschenrechte von 1948 wurde dieses Recht in Artikel 14 festgehalten:


Jeder hat das Recht, in anderen Ländern vor Verfolgung Asyl zu suchen und zu genießen.
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Das Recht auf Asyl wurde nach dem Zweiten Weltkrieg im Grundgesetz (GG) als 
Grundrecht verankert. Als die Zahl der Asylbewerber:innen Anfang der 1990er Jahre 
anstieg, wurde dieses Recht durch eine Änderung des GG eingeschränkt 
(„Asylkompromiss“). Heute spielt das in Artikel 16a GG festgelegte Asylgrundrecht für die 
Schutzgewährung nur noch eine untergeordnete Rolle. Bedeutender sind die Genfer 
Flüchtlingskonvention von 1951, die einer großen Zahl von Geflüchteten einen Anspruch 
auf Schutz als anerkannte Flüchtlinge vermittelt. 


Die Richtlinie 2011/95/EU des Europäischen Parlaments (Qualifikationsrichtlinie) legt dafür 
die Normen fest, wann jemand als anerkannter Flüchtling gilt. Darüber hinaus regelt die 
Qualifikationsrechtlinie, unter Rückgriff auf die Europäische Menschenrechtskonvention 
(EMRK), einen ergänzenden, subsidiären Schutz. 


Dieser Schutzanspruch wird bei drohendem ernsthaften Schaden aufgrund von 
Menschenrechtsverletzungen im Herkunftsland gewährleistet. Darüber hinaus können 
nationale Abschiebungsverbote greifen, wenn z. B. eine erhebliche Gefahr für Leib, Leben 
und Freiheit droht.” 


Link: Flüchtlingsrat Thüringen


Link: UNHCR


Link: Bundeszentrale für politische Bildung


Wir wollen ja nur die irreguläre Migration reduzieren. (…) Damit sind Personen 
gemeint, die sich ohne Aufenthaltsrecht oder Duldung in Deutschland aufhalten. 

“Um aber damit die Zahl der hier ankommenden Schutzsuchenden tatsächlich zu senken, 
müssten bei den Kontrollen viele Menschen an den Grenzen zurückgewiesen werden. 
Solche Zurückweisungen an Binnengrenzen sind aber nur unter gewissen Umständen 
erlaubt. Definitiv verboten sind Zurückweisungen, sobald ein Asylgesuch geäußert wird.” 


Link: PRO ASYL


“Die häufig verwendete Bezeichnung "illegaler Migrant" bzw. "illegale Migrantin" ist 
missverständlich: Ein Aufenthalt kann illegal sein, ein Mensch nicht.”


Link: Bundeszentrale für politische Bildung


“Überziehen ausländische Staatsangehörige ihre Aufenthaltserlaubnis in einem Land oder 
erfüllen die Einreisevoraussetzungen erst gar nicht, halten sie sich illegal dort auf. Man 
spricht daher von einem irregulären oder illegalen Aufenthalt.”


Link: Bundeszentrale für politische Bildung
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Ihr zwingt Flüchtende dazu RECHT zu brechen, um zu ihrem RECHT zu gelangen!? 

“Hintergrund (...) ist, dass jeder Mensch das Recht hat, in einem anderen Land als seinem 
Heimatland wegen Verfolgung, schweren Menschenrechtsverletzungen oder anderen 
ernsten Gefahren Asyl zu suchen. Zur Ausübung dieses Rechts sind die betroffenen 
Personen oft gezwungen, ohne vorherige Einreisegenehmigung in das Zielland 
einzureisen, da die Umstände der „Ausreise“ von Flüchtlingen – anders als im Falle von 
Migranten – üblicherweise das Beschaffen von Dokumenten für eine legale Einreise im 
Zielstaat nicht erlauben. 


Vielmehr ist in der Realität oft eine Flucht nur ohne die notwendigen Papiere oder mit 
gefälschten Papieren möglich, sei es wegen der begründeten Gefahr der Verfolgung im 
Heimatstaat oder wegen der Dringlichkeit der Flucht. Dies wurde auch durch das 
UNHCR-Exekutivkommitee (ExCom), und damit durch die Staaten selbst, bestätigt. Die – 
zum Erlangen von internationalem Schutz oft notwendige – illegale Einreise von 
Flüchtlingen soll daher unter den Voraussetzungen von Artikel 31 Abs. 1 GFK nicht 
sanktioniert werden.”


Link: UNHCR


“Menschen, die sich ohne legalen Aufenthaltsstatus in Deutschland befinden, werden 
teilweise als „illegale Migrant:innen“ bezeichnet. „Der Begriff ist umstritten“, sagt Bernd 
Kasparek vom Institut für Empirische Integrations- und Migrationsforschung an der 
Humboldt-Universität Berlin dem Tagesspiegel. Üblich ist die Bezeichnung „irreguläre 
Migration“.


Der Begriff „illegale Migration“ werde oft genutzt, um zu suggerieren, Migration sei 
illegitim und verstoße beispielsweise gegen Einwanderungs- oder Aufenthaltsgesetze, 
sagt Kasparek.


Gerade bei Flucht werde meist die unautorisierte Grenzüberschreitung gemeint, sagt 
Kasparek. „Hierbei wird oftmals übersehen, dass die Genfer Flüchtlingskonvention 
vorschreibt, dass schutzsuchende Personen nicht wegen eines unautorisierten 
Grenzübertritts bestraft werden dürfen“, sagt Kasparek.


Fast alle Asylsuchenden in Deutschland gelten zunächst als „illegal eingereist“. Sobald sie 
aber einen Asylantrag stellen, erhalten sie eine Aufenthaltsgestattung und halten sich 
dann gesetzeskonform in Deutschland auf, erläutert der Mediendienst Integration. „Der 
Begriff der ‚illegalen Migration‘ ist also unnötig stigmatisierend und sollte vermieden 
werden“, sagt Kasparek.”


Link: TAGESSPIEGEL
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“Mit den viel zitierten »illegalen Einreisen« verhält es sich auch nicht so einfach, wie häufig 
suggeriert. Zwar ist die Einreise von Menschen aus Syrien oder Afghanistan nicht legal, 
wenn sie kein Visum haben. Allerdings gibt es kein Visum für Schutzsuchende. Die 
Menschen haben also gar keine andere Wahl, als in der Regel nicht-legal einzureisen, 
wenn sie in Deutschland Schutz suchen möchten. 


Aus diesem Grund stellt die Genfer Flüchtlingskonvention die »illegale Einreise« unter 
Straffreiheit, da ansonsten die allermeisten Menschen ihr völkerrechtlich verbrieftes Recht 
auf Asyl gar nicht wahrnehmen könnten. Unter dem Deckmantel der Forderung »illegale 
Migration« zu verhindern, steckt also vielfach der Ruf, Menschen auf der Flucht zu 
stoppen. In der Praxis bedeutet dies an vielen Außengrenzen der EU brutale und illegale 
Pushbacks, die das Leben der Menschen gefährden. Es ist absurd: Wenn sie hier sind, 
bekommen sie Schutz. Aber der Weg zum Schutz wird ihnen möglichst schwer gemacht.”


Link: PRO ASYL


Link: Deutscher Bundestag


Link: Verfassungsblog


Haben Christian Lindner und dein Justizminister deswegen in einem 
Debattenbeitrag gewarnt: Die Kosten für Leistungen nach dem 
Asylbewerberleistungsgesetz summierten sich auf 6,5 Milliarden im Jahr? 

Link: FDP


Die Abschaffung eures Dienstwagenprivilegs allein brächte 5,5 Milliarden im Jahr! 

Link: Forum Ökologisch-Soziale Marktwirtschaft


Christian Lindner hat auch geschrieben: „Unmögliches können wir von niemandem 
verlangen – auch nicht von uns selbst“.   

Link: Bundesministerium der Finanzen


Was Christian Lindner nicht unmöglich erscheint, ist ‘ne Absenkung von Leistungen 
für Asylsuchende auf „Null“. 

Link: Bundesministerium der Finanzen 
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Warum sagst Du nicht gleich: „Wer das HALT an unserer Grenze nicht akzeptiert, ist 
ein Angreifer. Und gegen Angriffe müssen wir uns verteidigen“? 

Wir brauchen hier nicht über unmenschliche AfD-Positionen von Beatrix von Storch 
aus 2016 zu diskutieren. 

Link: Frankfurter Allgemeine Zeitung


Wir haben ja die unmenschlichen Positionen von Jens Spahn aus 2023. Der zufällig 
kurz nach deinem Interview gesagt hat, er will, dass Migration an der EU-
Außengrenze „mit physischer Gewalt“ gestoppt wird.  

Link: Frankfurter Rundschau


Link: FOCUS


Wir sollten gemeinsam anpacken. Wie beim Asylkompromiss von 1992. (…) --- Der 
Asylkompromiss war eine Politik, die auf einen rechten Mob reagiert hat, indem sie 
das deutsche Asylrecht eingeschränkt hat. 

Link: PRO ASYL


Link: Deutschlandfunk


Am 24. August 1992. Ein wütender Mob griff damals das Sonnenblumenhaus in Rostock-
Lichtenhagen an. Über Stunden bangten darin vietnamesische Vertragsarbeiter um ihr 
Leben, während Hunderte rassistische Parolen riefen und Molotowcocktails warfen. 


Link: ZDF Lichtenhagen - im Schatten der Vergangenheit?


Mir geht es um die Lösung eines konkreten Problems, und das Problem sind 
300.000 Menschen zu viel.  

Link: Bild


Braucht ihr nicht 400.000 Menschen im Jahr, weil die „Babyboomer“ in Rente 
gehen? 

“Deutschland benötigt nach Angaben der Wirtschaftsweisen Schnitzer jährlich 1,5 
Millionen Zuwanderer, um dem Fachkräftemangel ausreichend zu begegnen. Diese Zahl 
sei notwendig, wenn man abzüglich der beträchtlichen Abwanderung jedes Jahr 400.000 
neue Bürger haben und so die Zahl der Arbeitskräfte halten wolle, sagte die Ökonomin 
der „Süddeutschen Zeitung“. Schnitzer leitet den Sachverständigenrat der 
Bundesregierung.” 
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Link: Deutschlandfunk


Link: SACHVERSTÄNDIGENRAT


Ja, den Gedanken hab’ ich im Interview ja auch geäußert!  

„Wir brauchen #Einwanderung in den Arbeitsmarkt, sie sollte digital organisiert werden. 
Gleichzeitig muss die #Ampel die irreguläre Migration in die sozialen Sicherungssysteme 
in den Griff kriegen.”


Link: XTwitter


“Deutschland sei schon längst ein Einwanderungsland, sagte Merz, »und wir brauchen 
viele Menschen, die bei uns arbeiten wollen«, sagte der Unionsfraktionschef. »Gefragt 
sind vor allem Fachkräfte, von der Forschung bis zur Pflege.« 


Link: SPIEGEL


Der Gedanke war also in demselben Kopf, der auch den Satz hervorgebracht hat: 
„Es sind zu viele“? 

Link: Bild


Link: WDR


Link: Neue Zürcher Zeitung


Deswegen streichen wir die Gelder für die bundesweite Studienberatung für 
zugewanderte und geflüchtete Menschen. 

“Die Bundesarbeitsgemeinschaft Katholische Jugendsozialarbeit e. V. (BAG KJS) kritisiert 
die massiven Kürzungen im Kinder- und Jugendplan des Bundes für das Jahr 2024: „Sie 
bedeuten den Abbau staatlicher Leistungen für Millionen Kinder und Jugendliche. 
Insbesondere werden diejenigen jungen Menschen im Stich gelassen, die besondere 
Bedarfe aufgrund sozialer und individueller Benachteiligungen haben. Die Kürzungen 
widersprechen den Aussagen im Koalitionsvertrag ebenso wie den gesellschaftlichen und 
politischen Entwicklungen. Sie beschädigen außerdem ganz erheblich das Vertrauen 
zivilgesellschaftlicher Träger und engagierter Fachkräfte in die Zusagen der politisch 
Verantwortlichen. (…) Zugleich kritisiert der Vorstand deutlich das kurzfristige Ende des 
Programms Respekt Coaches und der Bildungsberatung Garantiefonds Hochschule zum 
Jahresende 2023.”


Link: Kinder- und Jugendhilfe
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“Die Nachricht war ein Schock: „Bundesregierung beschließt Ende der 
Bildungsberatung.”


Link: Caritasverband


Link: Frankfurter Allgemeine Zeitung


Link: Kinder- und Jugendhilfe
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https://www.caritas-speyer.de/drohendes-aus-fuer-die-bildungsberatung-des-caritas-zentrums-ludwigshafen
https://www.faz.net/aktuell/rhein-main/frankfurt/kritik-an-kuerzungsplaenen-der-bundesregierung-19141399.html
https://jugendhilfeportal.de/artikel/reaktionen-auf-die-haushaltskuerzungen
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